
 
 

3ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DO CBH MARANHÃO-DF 
(GESTÃO 2023/2027) 

DATA: 26/09/2024 (quinta-feira) 

HORÁRIO: 14h00 às 16h00 

LOCAL: Sala de reuniões da Adasa (1° andar) 

RELATOR: Rodolfo Siqueira de Brito 

 

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS 

Marina Lopes Ribeiro (Brasília 
Ambiental) 

Luciana da Silva (Emater) 

Regina Celia Pereira Fernandes de 
Souza (Asproeste) 

José Vicente Elias Bernardi (UnB/FUP) 

Rodolfo Siqueira de Brito (Grota do 
Lobo) 

Karine Karen Martins (Abha) 

Marcelo Benini (usuário) Mariana Libânio (Abha) 

 Camila Areal (Abha) 

 Charles Almeida (Brasília Ambiental) 

 Janaína Araújo (Brasília Ambiental) 

 Cláudio Odilon da Costa Silva (Adasa) 

 Rodrigo de S. Couto (DER-DF) 

 Roger Souza (Brasília Ambiental) 

 

  



 
 

SÍNTESE 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; 
O coordenador da Câmara Técnica do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do 

Rio Maranhão no Distrito Federal (CBH Maranhão-DF), Marcelo Benini, iniciou a 

reunião agradecendo a presença de todos e à Adasa pela cessão do espaço. 

Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Síntese da 2ª Reunião da CT; 
Por fim, o coordenador da CT solicitou a inversão na ordem da pauta, em vistas de 

realizar as apresentações antes dos debates, deliberações e votações por assunto e 

liberar os palestrantes. A solicitação foi aprovada pela maioria dos membros 

presentes. 

Item 3 – Assuntos gerais; 
3.1 – Apresentação UnB/FUP sobre os níveis de contaminação por mercúrio 
encontrados na Estação Ecológica de Águas Emendadas; 
Apresentação de resultados sobre concentrações de mercúrio verificadas em águas 

subterrâneas e nos solos da ESEC-AE devido ao impacto da BR-020 na unidade de 

conservação. 

3.2 – Apresentação sobre os modelos de tratamento de esgoto 
descentralizado utilizado nas propriedades rurais pela Emater; 
Apresentação de sistema de tratamento anaeróbico de esgotos com sistema 

construtivo simples, de baixo custo e elevada eficiência. O sistema é capaz de tratar 

esgotos, evitando contaminações em lençóis freáticos nas áreas rurais. 

Item 4 – Debates, deliberações e votações por assunto; 
4.1 – Continuação dos debates e estabelecimento de cronograma para 
apresentação de Notas Técnicas: 

• A respeito da situação da unidade de captação de água no rio 
Maranhão por parte da empresa Saneago, localizada no Núcleo Rural 
Bonsucesso (DF); 

Elaboração de nota técnica para diagnosticar a situação de licenciamento ambiental 

e regularização da ETA Planaltina de Goiás operada pela Saneago dentro do Distrito 

Federal.  

Prazo de 24 de outubro de 2024 para a elaboração de nota técnica sobre a captação 

e ETA Planaltina de Goiás operada pela Saneago (Posteriormente alterado para 

fevereiro de 2025 no grupo de whatsapp da CT do CBH Maranhão-DF devido à 

solicitação dos membros). 

 



 
• Sobre proposta de criação da APM Águas Emendadas (Área de 

Proteção de Manancial); 
Verificação de viabilidade de poligonal junto à CAESB no âmbito do PDOT acerca da 

possibilidade de criação da APM Águas Emendadas, tendo em vista a produção de 

água existente na ETE Planaltina de Goiás operada pela Saneago. 

4.2 – Definição de metodologia e prazos para a elaboração de documento 
sobre a relevância da bacia do Rio Maranhão; 
Desenvolver textos e estudos que possam compor o futuro plano de recursos hídricos 

a ser elaborado para a bacia hidrográfica do rio Maranhão.      

Item 5 – Encerramento; 
Para finalizar, Marcelo agradeceu a presença e participação de todos. 

Sem mais assuntos, o coordenador da CT do CBH Maranhão-DF encerrou a reunião. 

ENCAMINHAMENTOS 

• Encaminhar o contato do José Vicente Elias Bernardi (UnB/FUP) e da 
Luciana da Silva (Emater) para o Brasília Ambiental, que informou via chat 
do Teams que teriam interesse em discutir mais os temas das apresentações 
ministradas; 

• Elaboração e envio de nota técnica sobre a captação da Saneago até o dia 
24 de outubro de 2024, para ser encaminhado junto à convocatória da 40ª 
RO do CBH Maranhão-DF, que será enviada no dia 25/10; 

• Solicitar o envio de documento da Reserva da Biosfera e do Comitê Distrital 
da Biosfera do Cerrado se manifestando contra a criação da APM Águas 
Emendadas; 

• Solicitar para o Comitê Gestor das APMs (Sema e Seduh) se há 
manifestação sobre a criação da APM Águas Emendadas; 

• Elaboração e envio de nota técnica para 2025, em data a definir, sobre a 
criação da APM Águas Emendadas; 

• Elaboração de ofício à Adasa sobre se houve evolução sobre as captações 
irregulares no córrego Taquari pela CT; 

• Valorizar o turismo de aventura durante o próximo FTAF. 
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